



**PRIMERA ACTA DE SESIÓN DE 2023**  
**PRIMERA SESIÓN ORDINARIA**  
**17 DE ENERO DE 2023**  
**COMISIÓN EDILICIA DE MOVILIDAD**  
**DEL H. AYUNTAMIENTO DE OCOTLÁN, JALISCO.**  
**ADMINISTRACIÓN 2021-2024**

En la ciudad de Ocotlán, Jalisco, siendo las 11:19 Once horas con diecinueve minutos, del día 17 de Enero de 2023, en el Recinto Oficial del Honorable Ayuntamiento y en apego a lo establecido por los artículos 27 de la Ley del Gobierno y la Administración Pública del Estado de Jalisco; los artículos 38, 39 numeral 13, artículos 41, 45, 47 y 62 del Reglamento de Organización y Funcionamiento del Ayuntamiento de Ocotlán, Jalisco; conformado por los regidores **CC. ELIZABETH SALCEDO SALGADO, JOSÉ IGNACIO YÁÑEZ VIRRUETA, LAURA ELENA BUSTOS LARA, RICARDO ALBERTO MANZANO GÓMEZ**, Presidenta y Vocales respectivamente, tienen a bien llevar a cabo la **PRIMERA SESIÓN ORDINARIA DE LA COMISIÓN EDILICIA MOVILIDAD** la cual siguió su curso de la siguiente manera:-----

La presidenta de Comisión, **C. ELIZABETH SALCEDO SALGADO**, en uso de la voz, propuso y dio lectura al siguiente orden del día: -----

**ORDEN DEL DÍA:**

1. Lista de asistencia y declaración del Quórum Legal.
2. Lectura y aprobación del orden del día y dispensa de la lectura de los documentos presentados.
3. Informe mensual de actividades presentada por el Jefe de Tránsito y Vialidad el C. Gregorio Márquez González.
4. Asuntos Varios.
5. Clausura de la sesión.

**DESAHOGO DEL ORDEN DEL DÍA:**

**PRIMER PUNTO.** - Al desahogo del primer punto del orden del día, **C. ELIZABETH SALCEDO SALGADO**, Presidenta de la Comisión, dio lectura a la **LISTA DE ASISTENCIA**, la cual resultó de la siguiente forma: -----

No.	Nombre	Cargo	Asistencia
1	<b>C. Elizabeth Salcedo Salgado</b>	Presidenta	Presente
2	<b>C. José Ignacio Yáñez Virrueta</b>	Vocal	Presente
3	<b>C. Laura Elena Bustos Lara</b>	Vocal	Ausente
4	<b>C. Ricardo Alberto Manzano Gómez</b>	Vocal	Presente

*Elizabeth S.S.*



La **C. ELIZABETH SALCEDO SALGADO**. - Presidenta de la Comisión, informó sobre la **EXISTENCIA DEL QUÓRUM LEGAL** para llevar a cabo la Sesión de Comisión, ya que nos encontramos tres de los cuatro regidores pertenecientes, se declaran válidos todos los acuerdos que se tomen de ella. -----

- A sí mismo, solicito la justificación de la ausencia del **C. LAURA ELENA BUSTOS LARA**. - Debido a que se encuentra en una reunión previamente agendada para tratar temas referentes a una de sus comisiones edilicias y agendas laborales, por lo que pido se pueda justificar su inasistencia, si están a favor, les solicito que levanten su mano para aprobar la moción-----

No.	Nombre	Cargo	Sentido del Voto
1	<b>C. Elizabeth Salcedo Salgado</b>	Presidenta	A favor
2	<b>C. José Ignacio Yáñez Virrueta</b>	Vocal	A favor
3	<b>C. Ricardo Alberto Manzano Gómez</b>	Vocal	A favor

Lo que resulta **APROBADO POR UNANIMIDAD** con tres votos a favor de los regidores presentes. -----

**SEGUNDO PUNTO.** - Abordando el segundo punto, **LECTURA Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA**; La **C. ELIZABETH SALCEDO SALGADO**, Presidenta de la Comisión pongo a consideración de los presentes el contenido de este, cuestionando si hay alguna modificación a su solicitud, no existiendo ninguna solicitud, si están a favor, les solicito que levanten su mano para aprobar la moción: -----

No.	Nombre	Cargo	Sentido del Voto
1	<b>C. Elizabeth Salcedo Salgado</b>	Presidenta	A favor
2	<b>C. José Ignacio Yáñez Virrueta</b>	Vocal	A favor
3	<b>C. Ricardo Alberto Manzano Gómez</b>	Vocal	A favor

Lo que resulta **APROBADO POR UNANIMIDAD** con tres votos a favor de los regidores presentes. -----

- La **Presidenta ELIZABETH SALCEDO SALGADO**; quiero hacer mención que el día de hoy nos acompaña el **C. GREGORIO MÁRQUEZ GONZÁLEZ, JEFE DE TRÁNSITO Y VIALIDAD** para rendir informe, por lo que sí es de aprobarse el uso de la voz pido a los compañeros regidores manifestarlo levantando su mano. -----

No.	Nombre	Cargo	Sentido del Voto
1	<b>C. Elizabeth Salcedo Salgado</b>	Presidenta	A favor
2	<b>C. José Ignacio Yáñez Virrueta</b>	Vocal	A favor
3	<b>C. Ricardo Alberto Manzano Gómez</b>	Vocal	A favor

*Elizabeth Salcedo Salgado*



Lo que resulta **APROBADO POR UNANIMIDAD** con tres votos a favor de los regidores presentes. -----

**TERCER PUNTO. - La C. ELIZABETH SALCEDO SALGADO;** en lo referente al tercer punto del orden del día, **INFORME MENSUAL DE ACTIVIDADES PRESENTADO POR EL JEFE DE TRÁNSITO Y VIALIDAD EL C. GREGORIO MÁRQUEZ GONZÁLEZ,** a quien se le concede el uso de la voz.-. -----

**-Gregorio Márquez González. -** Gracias Regidora, Presidenta. Con fecha de 17 de Enero de 2023, expongo ante ustedes una relación que por ahí les entregan por escrito, de todas las actividades desempeñadas en lo que fue el mes de Diciembre; nosotros hemos estado dando diferentes apoyos y por la temporada se dieron apoyos a diferentes desfiles que organizaron tanto escolares como Gobierno Municipal y también se le dio apoyo, a lo de la marcha, que dijeron "Amor sin Etiquetas", esta marcha como de 20 letras y aunado a eso, cada día 3 de cada mes una peregrinación del Colegio Colón al Señor de la Misericordia y también hemos estado muy pendiente en esos apoyos. -----

Se dio apoyo también, precisamente el día que hicimos nuestra posada, por ahí se inauguró por el malecón, una placa que debelaron por ahí por el núcleo de feria al finalizar, por el lado del río, donde ya le pusieron nombre "Paseo del Jefe de los Sacachimas". -----

**-Ricardo Alberto Manzano Gómez. -** Con "I" al último, "Sacachimal". -----

**-Gregorio Márquez González. -** Ahí está, bien, ya tenemos una corrección; evento en el cual obviamente participó la Regidora, Presidenta y personal de la dependencia para esa inauguración. -----

En cuestión de Desfiles Navideños hubo bastantes y a todos se les brindó apoyo.

En las ciclovías, ahorita, personalmente como modo de ejercitación también nos estamos yendo desde las 07:00 a.m., son 40 minutos de ida y 40 de vuelta hasta Jamay, me estado metiendo hasta haya y si he detectado en la mañana pero muy pocos, como que el movimiento es más tarde, de hecho no se si hayan checado, por ahí ya tengo bicicletas permanentes en ese punto, ellos nada más hasta los límites, lo que viene siendo "Virginia" poquito antes ahí están los límites, llegan hasta ese punto y se retoman. -----

Ha habido muy buenos resultados, honestamente como comenté la otra vez, ya por la tarde ya no los mando porque sigo insistiendo en que es un punto de riesgo sacar las motos ya en la noche, igual a las 07.00 a.m. que yo he estado yendo, he dado no autorización, pero he dejado pasar a personas que traen niños, porque me he topado detener también las motos, pero también entiendo la necesidad de que si es la única forma de moverse y si de su casa llevan los niños a la guardería o a que se los cuiden a algún lado para trabajar, pues bueno, sé que está mal pero lo he hecho y lo seguiré haciendo, si yo veo que va una moto por la ciclovía y



lleva un menor o dos, pues también los voy a exponer a que se suba la carretera, si tengo que aceptar una crítica por eso, bienvenida. -----

También le dimos la oportunidad a una mujer que venía embarazada, venía en su moto, que también no quería agarrar la carretera por los riesgos y la dejamos que continuara. El resto los hemos estado sacando, nos hemos topado mucho algunos grupos, al de las "Fridas" no me ha tocado verlas, pero si nos hemos topado varios grupos de mujeres específicamente que van en su bicicleta, que constantemente lo hacen y nos han hecho de alguna manera la seña de estamos bien. Yo por otro lado considero que está bien, por un lado, un sirve de ejercicio a mi compañero y a mí que somos los que estamos yendo y ya posteriormente como vi que, si había resultados, pues ya dejé fijas dos bicicletas que las van a ver ahí de diario, por lo menos hasta las 15:00 p.m., pero ya después de esa hora ya no me comprometo, la moto es la que hace las vueltas periódicas; Para el lado de Zula, todavía ahí si tenemos el problema un poco más intenso que para Jamay porque como es terracería, toda la gente que viene de Zula opta por venirse por ahí y si hemos tenido algunos detalles con chavos que no están de acuerdo con lo que estamos haciendo, pero finalmente los sacamos. -----

A los elementos de Tránsito, los he puesto en diferentes puntos por Madero e Hidalgo, ahorita está congestionándose y ya por las tardes, no sé si porque hay muchos espacios ocupados por puestos que quiero pensar yo que sí, que nos han reducido espacios y se congestionan las vialidades en lo que es Madero e Hidalgo y ahí hemos estado estratégicamente en hora pico poniendo elementos a que estén dando vialidad, en cada crucero, el uno y uno o según se requiera la necesidad del crucero. -----

También estamos trabajando con los vehículos abandonados todavía, estamos haciendo, que nosotros le llamamos un programa de "deschatarización", lo que comenté la vez pasada; hay muchos vehículos abandonados en la vía pública que son situaciones que realmente, sino lo arreglaste en 1 año ya no lo vas a arreglar y seguiré diciendo, para que quieren un vehículo abandonado. y los detalles más fuertes es en los talleres mecánicos, cuando ya no quieres el coche en tu casa vas y se lo llevas al mecánico, se lo dejas ahí abandonado todo el año. Entonces, también estamos trabajando con ellos, en que si su cliente no está colaborando con su coche que se lo devuelva o no lo vamos a llevar y si hemos estado recogiendo algunos. -----

En lo que viene siendo Av. 20 de Noviembre y Rayón, seguimos también con el programa de poner los trafi-tambos para agilizar la vialidad en la hora pico, nada más pues como dijimos en un principio estábamos en error y prueba, ahorita vimos que los horarios están afectando un poco lo que son los ingresos y las salidas de las escuelas porque en ningún momento hay pase para el peatón porque siempre está trabajando la carretera. -----

Entonces, los horarios como aquí los marcamos eran de 14:30 p.m. a 19:00 p.m., en este mes de Diciembre si fue así, por eso se estableció ese horario, pero ya los modificamos, los vamos a hacer de 15:00 pm. a 18:00 p.m. -----

*Elaborado por*



**-José Ignacio Yáñez Virrueta.** - Goyito, perdón la interrupción. Que paso con la secundaria Ignacio Manuel Altamirano, sobre el ingreso y la salida de los jóvenes por la calle Efraín González Luna. -----

**-Gregorio Márquez González.** - ¿Cual puerta? ¿por la parte de la terracería? No, la verdad no he ido. -----

**-José Ignacio Yáñez Virrueta.** - Te quiero hacer un comentario, que por el lado Este ya se abrió una puerta. -----

**-Gregorio Márquez González.** - ¿Pero la entrada de nosotros o la de espaldas? ¿dónde era una de camarones? -----

**-José Ignacio Yáñez Virrueta.** - La que no está pavimentada, ya hicieron una puerta grande de 4 metros, la hicieron nueva, yo vi cuando la estaban haciendo. --

**-Gregorio Márquez González.** - A lo mejor la ampliaron, porque si había por ahí un portón. -----

**-José Ignacio Yáñez Virrueta.** - Sí, pero todavía no le han dado uso ni salida por ahí a los jóvenes, no se si sea conveniente hablar con el Director, que salgan por los laterales de la escuela porque el tráfico ahí te evitarías hasta 10 o 12 minutos para atravesar. -----

**-Gregorio Márquez González.** - ¿Quiere usted que el tema lo trate yo en lo personal? o quiere acompañarme con el director. -----

**-José Ignacio Yáñez Virrueta.** - Yo te acompaño, si tú me das la oportunidad de acompañarte yo voy contigo. -----

**-Gregorio Márquez González.** - Claro, para mí sería un placer. -----

**-José Ignacio Yáñez Virrueta.** - De hecho, elementos tuyos están apoyando ahí a la salida de la escuela por Efraín González Luna, pero al final de cuentas si se descongestionase demasiado el tráfico si tomamos las laterales para que salgan los chavitos; de un lado tienes una calle de más de 15 metros de ancho, ahí es muy bueno para que los padres de familia esperen a sus hijos, hay mucho espacio y todo, pero, todo mundo quiere estar enfrente, todo mundo quiere estar por la Efraín González Luna. Entonces, sería conveniente, si tú me das la oportunidad de hablar con el director o acompañarte para que tú le des la petición.

**-Gregorio Márquez González.** - Voy a agendar una cita, ya con autorización de la Regidora, Presidenta; igual si nos gusta acompañar y quién nos guste acompañar; pues yo creo que también la regidora Laura que está dentro del medio, a lo mejor también para ella va a ser algo bien o usted. Déjeme primero agendar la cita, yo le digo aquí a la Regidora, Presidenta y ya que les comunique el día que vayamos a ir a la reunión y pues básicamente va a ser eso, comentarle nuestra humilde opinión y ellos como Institución no creo que se nieguen a ello y sino nosotros lo podemos manejar como decimos a error y prueba, a lo mejor nos



da resultado, a lo mejor no, y a su vez él lo único que va exigir, lo que siempre ha pedido, seguridad pública a los costados; si mal no recuerdo por lo que cancelaron las salidas por este lado, era porque los jóvenes se peleaban ahí, porque hay poca visibilidad, las lámparas no funcionan y seguridad nada más se enfoca igual que nosotros en la puerta principal. -----

**-José Ignacio Yáñez Virrueta.** - Pero cuando salían por ese lado, todavía no tenían la calle pavimentada y no había luz, pero ahorita si la hay. -----

**-Gregorio Márquez González.** - Hay que ir a comentarle, yo estoy de acuerdo con usted, todo lo que sea bueno para mejorar yo participo en ello y ojalá el Director comparta nuestro punto de vista, y sí, yo también lo veo correcto Regidor, hay que ir a hacerlo. -----

Continuando, les comentaba que los horarios ya se modificaron, son a partir de la 15:00 p.m. hasta las 18:00 p.m. de la tarde, porque de alguna manera estábamos afectando inconscientemente y también porque ellos congestionaban la vialidad; los chavos que andan limpiando vidrios, muchas de las veces no se si les haya pasado va una manejando tranquilo y le avientan el chorro de agua y no preguntan si quiere uno o no. Entonces, fueron también conmigo a quejarse los chavos, que tienen familia, bueno, yo sé que no es tanto por eso, es por el vicio, pero si viendo la necesidad de las escuelas tocando el tema con la Regidora ausente, se va a modificar de 15:00 p.m. a 18:00 p.m. porque es el horario más conflictivo y no quiero afectar el paso de las escuelas, el paso de los peatones salvo que haya una recomendación también la escucho. -----

Ya en general, lo que comentaba hace un rato, a los elementos los tengo dando vialidad porque en las horas pico se requiere, no sé si les ha tocado ver, están cuatro o cinco reunidos aquí en la plaza, como que en la plática vespertina y pues de alguna manera aquí el Presidente tiene cámaras y antes de que nos llame la atención pues prefiero establecerlos. -----

Finalizando, el reporte de los accidentes de tránsito desafortunadamente no ha disminuido al informe anterior, en cuestión de infracciones creo que estamos igual que la vez pasada y costos; en accidentes no se si por las fechas o algo este pasando, pero no hemos logrado disminuir desde el informe pasado, voy a buscar por ahí alguna estrategia. -----

También, ha habido muchas controversias por el semáforo que quiero instalar en la Justo Sierra, es de suma importancia por lo menos para un servidor, poner ahí el semáforo porque realmente sí se requiere; También cuento por ahí con la aprobación y el apoyo de Juan Pablo, él vive en esa zona, él lo vive a diario de que, si se requiere, pero bueno, por situaciones que no son de mi interés me dijeron que probablemente iban a buscar por ahí un proyecto de urbanización, no me lo han planteado, no me lo han presentado, yo sigo con el proyecto del semáforo e igual si ustedes tienen por ahí una opinión a favor o en contra me gustaría sabela. Yo en lo personal, he llevado una inspección de más de seis meses, ya tengo todos los materiales, la única inversión que se puede hacer son

*Handwritten signature in blue ink, possibly reading "E. Caballero S.S."*



algunos materiales que hacen falta, como son rollos de cable de uso rudo, tres anclas que ya se están fabricando, pero no va a haber mucha inversión, no sé cuánto se puede invertir en proyecto de urbanización o cuanto tiempo vaya a llevar eso, primero que se les autoricen y después para que lo arranquen. Por ahí, Retana y Alvizo son quienes de alguna manera están viendo esa situación; en el caso del semáforo, yo creo que me voy a ir lejos, pero creo que se van a gastar unos \$50,000.00 m/n. aproximadamente, en materiales de lo que falte, el resto ya lo tenemos. A los semáforos fuimos diferentes personas, estuvo por ahí Retana, Juan Pablo y otras personas al lugar y se van a adicionar dos semáforos más, uno para la salida de Oxnard y otro frenando el tráfico que viene del DIF para que pueda ingresar Oxnard. Esos semáforos, se van a poner como prueba piloto para saber si realmente hacen falta o hay que retirarlos, porque va a haber muchos semáforos seguidos. Entonces, salvo lo que ustedes opinen, sigo considerando que lo más viable, más rápido y que ya lo tengo y que si es de autorizarse pronto esto, en 15 días ese semáforo ya está casi jalando, lo único que necesito es que obra pública vaya e instale las anclas que ya se están terminando de elaborar para nosotros ir a plantar el semáforo, nosotros con dos días ponemos el semáforo a jalar. -----

**-José Ignacio Yáñez Virrueta.** - Si, pues de hecho es una necesidad, porque ahí va a estar Servicios Médicos Municipales; yo creo que el lugar de ubicación, donde tienen los sitios, los taxistas, se tienen que reubicar más adelante o hacia otro lado porque ahí tienes que ocupar ese espacio a fuerzas. -----

**-Gregorio Márquez González.** - Más hacia adelante, de eso incluso vamos a quitar todos los juegos que por ahí nos abandonan, porque ese espacio lo usan ellos; los taxis están acá por cómodos, por la sombra y eso, pero pues bueno, ellos que le inviertan ahí a poner su propia sombra como se hizo aquí en la plaza o que hagan un acuerdo con el Presidente si los apoya o les ayuda en algo, para que de alguna manera si se vea ahí todo bien. Y la intención es esa, que cuando el semáforo se heche a funcionar, aprovechar y de una vez pasarnos hacer la inauguración de estas instalaciones, salvo alguna opinión que tengan, yo sigo con la opción de poner el semáforo. -----

**-José Ignacio Yáñez Virrueta.** - No, adelante, yo creo que es muy buena opción que lo pongas, de verdad. -----

**-Elizabeth Salcedo Salgado.** - Bueno, ahora yo quiero mencionar y felicitar a Goyito junto con sus compañeros, ya que todos los semáforos de la Av. 20 de Noviembre y la Av. del Cecyt están al 100%, me llegó por ahí un aviso de que todos están funcionando muy bien, me enviaron un mensaje para que los felicitará por ese lado, porque están muy al pendiente de esas Avenidas. -----

**-Gregorio Márquez González.-** Aprovechando, Regidora-Presidenta, ya están, nada más que utilizamos dos, pero estamos ya a nada de dar a conocer con la autorización del Presidente, obviamente, él es quién de alguna manera va a hacer el video y seguramente estará presente la Regidora, Presidenta e igual toda la comisión, de las tarjetas, que se han venido trabajando ya con mucho tiempo de



anterioridad y que el material también se consiguió, pues ese si fue con costo al H. Ayuntamiento, si como \$116,000.00 m/n. aproximadamente y ya las tarjetas están a nada de hacer la publicación, solamente estamos esperando de que el Presidente tenga tiempo en su agenda y que él nos diga cómo sería la forma de anunciar las tarjetas y todas ellas. En cuanto se dé la publicación, se van a instalar en todos los cruceros de Ocotlán, vamos a sacar todas las tarjetas de SEMEX que realmente han funcionado, pero para nosotros ya están obsoletas. ---

**-Elizabeth Salcedo Salgado.** - Otra también, hable con el encargado de Parques y Jardines, también les dan las gracias por el apoyo que le siguen dando a la dependencia. -----

**-Gregorio Márquez González.** - Muchas gracias. -----

**CUARTO PUNTO.** - La C. **ELIZABETH SALCEDO SALGADO**, en lo referente al cuarto punto solicita si alguien tiene **ASUNTOS VARIOS**. **No hay asuntos varios.** -----

**QUINTO PUNTO.** - **CLAUSURA DE LA SESIÓN**; No habiendo más asuntos que tratar, La C. **ELIZABETH SALCEDO SALGADO**, Presidenta de Comisión, concluye la **PRIMERA SESIÓN ORDINARIA DE LA COMISIÓN EDILICIA DE MOVILIDAD**, del H. Ayuntamiento Constitucional de Ocotlán, Jalisco, 2021-2024, siendo las **11:42 Once horas con cuarenta y dos minutos, del día 17 de Enero del 2023.** -----

17 DE ENERO DE 2023, OCOTLÁN, JALISCO. MÉXICO  
ATENTAMENTE

C. ELIZABETH SALCEDO SALGADO.  
PRESIDENTA

C. JOSÉ IGNACIO YÁÑEZ VIRRUETA.  
VOCAL

C. RICARDO ALBERTO MANZANO GÓMEZ.  
VOCAL